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АННОТАЦИЯ
Социально-психологическая адаптация в связи с типом отношения к болезни у лиц с инвалидностью / Виктория Петровна Маженкова; Факультет философии и социальных наук, Кафедра социальной работы и реабилитологии; науч. рук. А.И. Авин.
Объект исследования – социально-психологическая адаптация лиц с инвалидностью.
Предмет исследования – социально-психологическая адаптация в связи с типом отношения к болезни у лиц с инвалидностью.
Цель исследования – изучить социально-психологическую адаптацию в связи с типом отношения к болезни у лиц с инвалидностью.
Основные результаты. - значимая умеренная отрицательная взаимосвязь между неврастеническим типом отношения к болезни и моральной нормативностью (r=-0.295, p<0,05). Таким образом, вспышки раздражения, особенно при болях, при неприятных ощущениях, при неудачах лечения, нетерпеливость в обследовании и лечении, неспособность терпеливо ждать облегчения, характерны для инвалидов, неспособных адекватно оценить свое место и роль в коллективе, не стремящихся соблюдать общепринятые нормы поведения
- значимая умеренная положительная взаимосвязь между сенситивным типом отношения к болезни и эскапизмом личности (r=0.276, p<0,05). Таким образом, чрезмерная ранимость, уязвимость, озабоченность возможными неблагоприятными впечатлениями, которые могут произвести на окружающих сведения о болезни, характерно для инвалидов с выраженным стремлением сбежать, спрятаться или отстраниться от реальности, погрузившись в иллюзии или интенсивную деятельность.
- значимые умеренные положительные взаимосвязи между эйфорическим типом отношения болезни, принятием себя (r=0.485, p<0,05), принятием других  (r=0.485, p<0,01). Таким образом, активное отбрасывание мысли о болезни, о возможных ее последствиях, вплоть до отрицания очевидного, характерно для инвалидов, удовлетворенных собой, своими отношениями с окружающими.
- значимые умеренные отрицательные взаимосвязи между эйфорическим тип отношения болезни, непринятием других (r=-0.273, p<0,05), эмоциональным дискомфортом (r=-0.269, p<0,05), эскапизм (r=-0.278, p<0,05) и моральной нормативностью (r=-0.265, p<0,05). Таким образом, активное отбрасывание мысли о болезни, о возможных ее последствиях, вплоть до отрицания очевидного, характерно для инвалидов, удовлетворенных своими отношениями с окружающими, низким эмоциональным комфортом, пессимистичных, неуверенных в себе, с нежеланием погружаться в иллюзии или интенсивную деятельность, неспособных адекватно оценить свое место и роль в коллективе, не стремящихся соблюдать общепринятые нормы поведения.
- значимая умеренная положительная взаимосвязь между аргопатическим типом отношения к болезни и принятием себя (r=0.298 p<0,05). Таким образом, снижение критичности к своему состоянию, преуменьшение значения заболевания вплоть до полного его вытеснения, характерно для инвалидов с выраженным принятием самих себя.

Дипломная работа включает в свою структуру следующие элементы: введение, основную часть, состоящую из двух глав, заключение, список использованных источников из 50 наименований, 5 приложений. Общий объем дипломной работы -  56 страниц.
Ключевые слова: АДАПТАЦИЯ, СОЦИАЛЬНАЯ АДАПТАЦИЯ, ПСИХОЛОГИЧЕСКАЯ АДАПТАЦИЯ, СОЦИАЛЬНО-ПСИХОЛОГИЧЕСКАЯ АДАПТАЦИЯ, БОЛЕЗНЬ, ТИПЫ ОТНОШЕНИЯ К БОЛЕЗНИ.


Socio-psychological adaptation in connection with the type of attitude to the disease in persons with disabilities / Victoria Petrovna Mazhenkova; Faculty of Philosophy and Social Sciences, Department of Social Work and Rehabilitation; supervisor. A.I. Avin.
The object of the study is the socio-psychological adaptation of persons with disabilities.
The subject of study socio-psychological adaptation in connection with the type of attitude to the disease in persons with disabilities.
The purpose of the study is to study socio-psychological adaptation in connection with the type of attitude to the disease in persons with disabilities.
The main results - Significant moderate negative relationship between neurasthenic type of attitude towards illness and moral normativity (r=-0.295, p<0.05). Thus, outbursts of irritation, especially when in pain, when unpleasant feelings, when treatment fails, impatience in examination and treatment, inability to patiently wait for relief, are characteristic of disabled people, unable to adequately assess their place and role in the collective, not seeking to comply with generally accepted norms of behavior
- a significant moderate positive correlation between sensitive type of attitude to the disease and personal escapism (r=0.276, p<0.05). Thus, excessive vulnerability, vulnerability, concern about possible unfavorable impressions which information about the disease can make on others, is characteristic of disabled persons with a pronounced desire to escape, to hide or to detach from reality, plunging into illusions or intensive activity.
- Significant moderate positive correlations between euphoric type of illness attitude, acceptance of self (r=0.485, p<0.05), acceptance of others (r=0.485, p<0.01). Thus, active rejection of the thought of illness, of its possible consequences, up to the denial of the obvious, is characteristic of the disabled, satisfied with themselves, their relations with others.
- Significant moderate negative correlations between euphoric type of illness attitude, non-acceptance of others (r=-0.273, p<0.05), emotional discomfort (r=-0.269, p<0.05), escapism (r=-0.278, p<0.05) and moral normativity (r=-0.265, p<0.05). Thus, active rejection of the thought of illness, of its possible consequences, up to the denial of the obvious, is typical for the disabled, satisfied with their relations with others, low emotional comfort, pessimistic, unsure of themselves, with an unwillingness to sink into illusions or intensive activity, unable to adequately assess their place and role in the collective, not seeking to comply with generally accepted norms of behavior.
- a significant moderate positive correlation between the argopathic type of attitude toward illness and self-acceptance (r=0.298 p<0.05). Thus, a decrease in criticality to their condition, an underestimation of the importance of the disease up to its complete displacement, is characteristic of the disabled with a pronounced self-acceptance.

The thesis has the following elements in its structure: an introduction, the main part consisting of two chapters, a conclusion, a list of 50 references, and 5 appendices. The total volume of the thesis is 56 pages.
Key words: ADAPTATION, SOCIAL ADAPTATION, PSYCHOLOGICAL ADAPTATION, SOCIAL-PSYCHOLOGICAL ADAPTATION, ILLNESS, TYPES OF ATTITUDE TO ILLNESS.
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